

Communiqué de presse | Agen, le 23 mai 2023

UPSA a accueilli Laurence Harribey – Sénatrice de la Gironde – en visite sur ses sites industriels à Agen le 22 mai

À l’occasion de la visite de Laurence Harribey, et en tant que premier site de production de médicaments à base de paracétamol en France en 2022, UPSA tient à rappeler que ses deux sites de production basés à Agen assurent une réserve stratégique pour la résilience sanitaire de la France.

N’ayant connu aucune rupture durant la dernière période hivernale, UPSA est en mesure de répondre aux besoins des Français en médicaments à base de paracétamol, qualifiés d’essentiels par l’OMS. Ainsi, le laboratoire agenais ne peut que saluer l’initiative du Gouvernement sur l’établissement d’une liste de médicaments stratégiques sur un plan industriel et sanitaire (MSIS) pour lesquels les industriels doivent être en mesure d’assurer leur continuité d’accès. Le paracétamol fait partie de la première liste contenant 48 premiers médicaments identifiés par les autorités.

>> Zéro pénurie grâce à une production « Fabriqué en France »

Pour UPSA, l’excellence à la française n’est possible que grâce à deux choix stratégiques :

- **Capitaliser sur l’humain** : les 1 500 collaborateurs des sites industriels d’UPSA à Agen sont des spécialistes de la production de médicaments à base de paracétamol. Au fil de leur ancienneté dont la moyenne est de 17 ans, ils ont acquis un véritable savoir-faire industriel.
- **Investir de façon pérenne dans l’outil industriel** : chaque année, UPSA investit 17 millions d’euros en moyenne dans ses process industriels. Ces investissements majeurs à l’échelle d’une Entreprise de Taille Intermédiaire permettent ainsi d’augmenter les capacités de production et d’innover.

>> Sécuriser une filière environnementalement responsable de paracétamol en France

Engagé dans la souveraineté sanitaire et industrielle de la France, UPSA a signé un partenariat avec le chimiste Seqens sur deux volets :

- **Investissement significatif dans la création d’une unité de production** de paracétamol dans l’usine de Seqens en Isère dont l’ouverture est prévue en 2025. Ce partenariat s’inscrit dans le cadre du plan France Relance du gouvernement.
- **Engagement sur des volumes d’achats** jusqu’en 2029.

À propos d’UPSA :

Le laboratoire UPSA place l’humain au cœur de son action pour accompagner tous les moments de la vie.

Fondé en 1935, UPSA est aujourd’hui à la fois une entreprise avec l’un des plus grands sites industriels pharmaceutiques d’Europe situé à Agen et une marque engagée, présente dans le quotidien des patients et pharmaciens depuis plus de 85 ans.

A travers sa gamme d’automédication, UPSA développe et met à disposition des patients des médicaments pour soigner les maux bénins du quotidien ainsi que des dispositifs médicaux. Son expertise s’étend sur cinq aires thérapeutiques : douleurs et fièvre (spécialité historique), ORL et voies respiratoires, digestion, troubles du sommeil et vitalité.

UPSA incarne l’ancrage territorial et la défense d’un savoir-faire « Fabriqué en France » qui rayonne à l’échelle internationale. Premier employeur privé du Lot-et-Garonne, l’entreprise rassemble 1 500 collaborateurs en France et génère 3 500 emplois indirects en France. Présent dans plus de 60 pays (3 filiales), principalement en Europe, en Afrique francophone et au Vietnam, UPSA exporte chaque année depuis Agen près de 40% de ses volumes à l’international.



Contact presse :

Laetitia VENTROUX

Kookaburra Communication

+ 33 (6) 88 58 44 90

laetitia.ventroux@kookaburra.fr